
✓福地（須脇町）地内に「にしお特別支援学校」開校です！

≪西尾市「憩いの農園」の向かいにあります。≫
◆県内初の知的障がいと肢体不自由の両方に対応する学校として、大きな期待が集まっています。

※教職員数１５９人 

　15年ほど前、西尾市内の障がい児と保護者たちの「近くに特別支援学校を！」の願いから

署名運動が始まり、県への陳情と大きな輪に繋がりました。

　愛知県の障がいを持つ子どもたちの状況は厳しく、重度の子どもたちほど遠方の学校に通わ

なくてはいけないのです。

　お隣の安城市にある県立特別支援学校は、ずいぶん前から600人を超すマンモス校となって

いたため、県としても実は、分割は長年の懸案だったのです。

　今回の西尾での開校は、市が用地の確保を受け持つことで推進された面もあるでしょう。

先生方の数も多く、本市の教育委員会としてもキャリア交流を待ち望んでいると思います。

◆中央ホール（らせん状スロープで昇降） ●マスコットキャラ（※名前募集中） ●森のマスコット（壁画）

▲リハビリはここ

■大型絵本（腹ペコあおむし）

  のりこホームページ　 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　http://www.noriko.to/ 

　ホットな情報を更新中！
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女性を議会に!!

学校規模：６２学級/児童生徒数 ２５１人（開校時見込み）
・ 小学部 ・中学部 ・高等部 計

知的障がい １６学級/７０人 ９学級/３９人 １２学級/７３人 計３７学級/１８２人
肢体不自由 ８学級/２２人 ９学級/２３人 ８学級/２４人 計２５学級/６９人

議会に 喝を！

市民には 真実を‼

－１／４－ のりこ応援団だより



　「不登校の子どもたち」の現状と、市としての対策は？

●今や「不登校の子ども」は増え続け、全国で20万人を超す状況です。
　本市の不登校問題の現実を質問しました。

＜不登校は今、何人？＞

のりこ： 本市の不登校の子どもの数の推移はどのようか？ ▼市内の不登校の子どもの推移（人）

教育長： 年々増加しており、中でも学年をまたぐ不登校　
　  では、小学生で50人程。中学生では150人程
　 増えているが、その要因はなかなかつかめず、
　   苦慮している。

＜対策＆支援？＞
のりこ： 対応策と支援はどのようか？
教育長： 本人や保護者の意向を踏まえて支援をしている。担任を中心に関係者で対応を協議。

学校での別室登校や夕方登校、あゆみ学級（出席扱い）などを提案している。

＜別室登校、夕方登校では？＞
のりこ: 別室登校や夕方登校できる子どもたちは？
教育長： 別室登校している小学生は40人、中学生は107人で、夕方登校は小学生が26人、

中学生では54人。あゆみ学級には47人が登録しているが、どこにも
登校できていない子もいる。

＜フリースクール（：FreeS.）導入は？＞
のりこ： 本市でも岡崎や名古屋のFreeS.に通っている子が居る

がどうか？
教育長： 岡崎や名古屋に通学する、複数の子を把握している。

岡崎の１ヶ所に通う子は、出席扱いと認めている。
のりこ: 西尾市で校内にフリースクールをつくる考えはないか？

岡崎市では、別室や夕方登校の子たちを受入れる
校内FreeS.とし、担任の先生も配置して効果を上げて
いる。

教育長： いまは難しい。市の予算と教員の確保が必要である為。

　　　⇒ 学校内FreeS.は、名古屋市や春日井市でも始まり、岡崎市では昨年から始め、
今年は8校に増やしている。ぜひ試みて欲しい！ （の）🌺

＜その他の受け皿？＞

のりこ: 上記以外の子どもたちの受け皿は？
教育長： 昨年から「子ども･若者支援事業（ コンパス）」を

錦城町の中央ふれあいセンターに設け、SNSなどで
の相談、電話や面談も行っているので、ぜひとも連絡
してみて欲しい。

　※コンパス：15～39歳を対象に「ひきこもり」の相談も受付けています。

＜2019年 文部科学省の方針より＞

✓『学校になじめない児童生徒については、なじめない要因の解消に努めフリー

スクールなども子どもたちの居場所として認め、協力し合うこととする』

✓「学校に登校する」という結果のみを目標にするのではなく、子どもたちが

自らの進路を主体的に捉えて、社会的に自立する必要があること。

また、児童生徒によっては、不登校の時期が休養や自分を見つめなおす等の

積極的な意味を持つことがある。

2020 2021 2022/1末

小学校 110 121 118

中学校 232 249 303
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　　　「要支援者個別計画」の情報、最新データで把握可能に！

＜もしもの災害、ひとりで避難できない人の情報は…？！＞
🌺個別の避難計画は、ご本人が情報提供に同意した場合のみ、自主防災会にデータが渡されます。

　 これまでは、データがなかなか更新されないままでしたが、支援者台帳システムを改修し、

　 最新データで管理できるようになりました。

　 ４月の自主防災会長会議で要支援者名簿と一緒に渡され、更新は順次行われます。

　　　　　➡在宅の対象者は、現在、約4,250人。そのうち高齢者は2,220人、障がい者は1,800人
2022年３月現在、1,873人分が最新データ化完了。順次、数を増やしていきます。

＜コロナ禍、避難所の受入れ数など、見直しの状況は？＞
🌺これまでは、1人当たり２㎡で算出していたが、人と人の距離を１ｍ以上空けることとなり、
　 収容数は６割減となったため、市では、避難所運営マニュアルを改訂し、自主防災会と職員に

　 周知しているとのこと。しかし、避難所の絶対数の不足は明らかです。

　　　　➡どこに、どのように避難するのがよいか、家族で再検討が必要ですね。

　　

†認知症発症から14年の介護。積もり積もったエピソードがあるので、

「おかいごさん」はまだまだ続きます。次回もおたのしみに！
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　お知らせのページ 　

🎶  のりこ応援団 総会のお知らせ
日時：６月１８日（土）午後１時３０分～

場所：錦城町　尚古荘（歴史公園内）

＜今、ＨＯＴな話題・・・＞

　　🌸新電力、西尾市ではどうなっているの？

　　🌸PFI契約解除後の動き、一色３館の運営は
　　　どうなったの？
　　🌸「産廃の署名活動」は、６月末に一次締切で、

　　　　９月末までOK。10月に知事に提出予定です。

　　🌸新人が増えた議会のようすなど、のりこさんに聞きましょう！

　　　 　 　『にげて　さがして』

　　　　　　　　ヨシタケ シンスケ 著（赤ちゃんとママ社）

🌷  生きづらい世の中すべての人へ。

　　にげるために、さがすために、きみのあしは、ついている。

（帯より）　　

🌷  ひどいことを言われたりした時、がまんしちゃうことも

　　あるけど、逃げていいんだよ！  

　　　　　　　　 　     　　　  　　　　　　　　　きみには足がある。それは、きみをわかってくれる人、
　　きみを守ってくれる人をさがして、その人のところに
　　いくためだ！

◆そんなふうに言ってもらえると…ホッとしますよね・・・（の）

        　　　　    令和４年６月議会の日程
日付 曜日 会議名 議題 備考

6月2日 木 本会議 議案･補正予算上程

    3日 金 本会議 一般質問　 ①

　 6日 月 本会議 　　〃 　   ② ②または③で

    7日 火 本会議 　　〃　 　③ のりこさん登壇予定

    9日 木 厚生委員会 委員会審議/予算分科会

   10日 金 文教委員会 　　〃

   13日 月 経済建設委員会 　　〃

　14日 火 企画総務委員会 　　〃

  16日 木 本会議 予算決算委員会

  22日 水 本会議 最終本会議/採決

※議会ﾃﾚﾋﾞの放送ﾁｬﾝﾈﾙが地上ﾃﾞｼﾞﾀﾙ｢キャッチ11｣に変更され見やすくなりました！

　　詳しくは、
議会事務局にお問合せ下さい。
（☎65-2182）

✓「のりこを呼んでください。おしゃべりの出前いたします！」

✓応援団へのカンパ大歓迎・・鈴木のりこ応援団 〒振替口座00870－1117202

応援団だより発行の資金になります。どうぞよろしく。

✓のりこホームページ ホットな情報を更新中。こちらへもお出かけを！！

お待ちしています♥
お誘い合せて

お越しください！
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